

J. N. 161. 176

Uren 22. 11. 06

Lieber Herr Dubois!

G'or füre Sie also die "Chronik", worin ich auf Ihre "Bilanz", wie versprochen, Bereit geworden habe. Noch einmal und ganz ausführlich darauf zu kommen zu können, ist mir leider nicht möglich, da ich auf der diesen Hoffnungen ~~um~~ ^{aus}gegründeten Chroniken über ehemalige Dokumente vielerlei kritische Sachen veröffentlichten kann, aber auch nicht will, da ich meine knappe Zeit jetzt unabdingt zur Przediktion allerz verweilen werde. Da wir Sie sehen, wie lange diese selbst aus von Hause gehen kann, sage ich Ihnen, dass ich, obzw. seit meines Rückkehrs von der Reise fast ununterbrochen arbeitend, doch nur eine ganz kleine Novelle fertig gebracht habe, über die ich mich glücklich freue zu drücken. Es ist eigentlich ein Hoffnungen Nachtrag zu meinem Roman, der dort aus ehemaligen Gründen keinen Platz gefunden kann, aber an sich so eigentlich nützlich unentbehrlich erscheint, dass ich ihn zu einem veränderten kleinen Ganzen einzufügen wolle und müsste. Er heißt "Bubcarisse" und ist im Grunde ein "voyage réellement" eines Knaben, ganz

anders wair und Kindheit alter Tage, als Herres raffinirteste
Reise, aber ähnlich heiter und ümmerkeimig; dabei
wir'st du glaubt, verbath und bibbig erschellt. Ob die Sache
nug fein anders den Kitz haben wird, den wir fein auf
haben, steht dahin. Ich wills hoffen. Nur haben wir
diese 40 Seiten des volle grieß morale beschäftigt.
Darum erücker Sie, wie knapp es mit unserer Produktion
überhaupt gest. ist.

fehlt & habe ich deshalb diese Geschichte nur eben den Platz für
eine größere Novelle freigelegt, die ich zu interessanter
beobachtung, ein eigentlich typisches und individuellen
Probleme behandelt, das in einer Winters offgäng
gleichen entsteht, nochmals aber orthographisch
nicht behandelt werden ist: Die Liebe einer Tante zu
ihrem Schwestern Kind. Mir ist wohl diese Stimmeung
und Technik einer Frau fiktiv vor. Ich bin neugierig,
ob etwas daraus wird. Die erwähnte Schwierigkeit besteht
für mich darin darin, eine gewisse Fülle und Dicke
Bildung hat Neben einander, nicht bloß das gegenüber-
sich zu machen, so dann auf die Figuren sich auf herauss-
kommen, die für das Problem mehr als individuelle, soziale
sagen unverhältnisse farbenwerke im Bezug kommen.
Daher habe ich immer auf vor dem weitweiten
Romane eine gewisse Angst, wenngleich ich allerdings

in der Beweinung großer Charakterkomplexe die einen
gewissen Sozialdruck wahrnehmen. Eine weitere Schwierig-
keit liegt in dem Verstehen, was ein erstaunliches Mal,
von dem man aus festhalte und vor mancher unerheblichen
Wirkung von Dialog oder Sentenz fast ausschließen und
zudem zu einer stilistischen Klarheit nötigt, die
mancher naturalistisch geprägten Ausarbeitung verbindet.
Ein unwillkürliches Gegengewicht gegen diese natürlichen
Dramaturgien habe ich allerdings verloren, das ich nur
im Einzelnen erfuhr, im Ganzen auf jeden Fall aber sehr
erhoffte, erfahren eine sehr schwierige Auseinandersetzung
hätte, die schon eine gewisse Mäßigung unserer und
anderer Wahrheit, das Licht der verantwortlichkeit
besaßen. Ich bin nun ausgesetzt, um das bei den geplanten
Novellen geben wird, da ich vor jüdem neuen Stoff unserer
unbedeutig sei: ein Neugeborner und ganz und gar
unwissen neugierig nach von neuem beweisen muss.

Wir zieht es uns öfteren: Kreis ließen
Brief habe ich nur um ihn auf unabbaubarem zu
hören, und es in einem recht drückend und sinkenden Beziehung.
Aber - ich war eben willen in der Arbeit drinnen - keine
Bedeutung diese Zeichen eigentlich ein Brief Altheraketen und
Anmerken in Briefkopfgröße, so ej getragen unsere
Publizierung fertig wurde und auch noch ein paar Tage
darauf, ehe ej aus der Sache als Farce wieder ansieht.
Es drückt ej: der neuen Zeitung "Mars" von Lungen
angefertigt, die uns vor Konkurrenz um einen Platz auf

ausging. Da aber etwas so Naives und Unvernünftiges den raffinirten Simplicius-nens-Charakters passen wird, würde ich darüber aufpassen. Solche ist nun, dass die stolzlose Produktion, außer der des großen Drucks wird, den man sich selbst voleins auflegt. Sei Monatsschrift mit dem literarischen Arbeit so gut wie nichts und was ist der Zeit entblößt, findet am Ende eine unverhältnismässige Abnahme. Dan die „Einz.-Zeug“ die von fröhlich angedeutet soll („In den Skizzen“) regt eine ziemliche Sorge hervor, ist mehr als zweifelhaft. Wenn man schreibt, aus was einer Kirchgemeinde - seine eigene ganze Vor- und Nachkommenschaften der Laien nicht und überall Geistliches abhebt, in dem man auch einmal als wunderlicher Querkopf unentwegt zu. Dichter bestimmt ist. Da haben wir wiederholt alle Arten von ihrer Art oder einem Goldboden. Was haben Sie nun aller Lebend und gemacht in Rom? War es dort dann auch und warm? Nicht wahr, es hat sich wunderbar in dieser eigentlichem Provinzstadt, die zugleich Metropole ist, in diesem lauwarm-geprägten Klima vor dem unerträglichen kalten Gedenk und Elegisten. Bei Campagna, das Colosseum, das Pantheon, die Tuinen und den schönen Bäumen, alles ist so, als ob ein weiser Gott den Menschen der Gedanken und Erinnerungen Freuden sei, um sie lieber, fragwürdig ist eine frage nach der Wichtigkeit zu machen. Lassen Sie bald und ausführlichst und gutes von sich hören.

Herzlich Ihr

Stocky